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“adidas”、“NIKE”、“PUMA”……
近日，宁波海关查获一批侵权帽类产品，
合计45000顶，涉及5家公司的6个商标
权。经权利人鉴定，确认均为假冒产品。
目前，这些侵权商品已被宁波海关依法
扣留。

6月底，宁波海关隶属北仑海关查
验关员小尚在对义乌某公司出口至智利
的一票货物实施查验时发现，在集装箱
中后部有些货物在纸箱包装外还用编织
袋严密包裹，较为可疑。打开这些包
装，小尚发现多种款式的帽子，上面绣
有“adidas”、“NIKE”、“PUMA”等知名
运动品牌的商标，此外，还有国内较为少
见的“NY图形”。虽然这些帽子质量看起
来都还不错，但均为侵权商品。

“‘NY图形’是纽约扬基棒球队的
LOGO，也是美国棒球主盟资产公司注
册的商标，在海关总署拥有备案。”小尚
介绍，“这个商标在美国很受欢迎，但由
于我国棒球运动并不普及，所以在国内
的知名度不及其他一些热门品牌。”

知名品牌的运动鞋服一直是被侵权
的“重灾区”，但近年来随着海关知识
产权保护力度的不断加强，部分不法企
业开始将目光投向一些新兴的“潮牌”
和冷门商标。对此，宁波海关持续深化
与权利人合作，不断拓宽侵权线索收集
渠道；同时，加大对一线执法关员培训
力度，提升海关知识产权保护执法水
平，筑好筑牢知识产权保护“国门防
线”。 记者 劳育聪

通讯员 辛天乐 吴玉燕

“宁波帮的复兴需要担当
的情怀，要服从服务于中国
经济发展的大局，融入‘一
带一路’、振兴实业等国家战
略，坚持利义兼顾、回报社
会的甬商传统。”郑永刚说，
宁波帮的复兴需要创新的理
念，创新是天下宁波帮经久
不衰的根本动力，新一代宁
波帮要在保持低调、务实的
宁波性格和精神的同时坚持
大胆创新，敢于冒险，不断
超越自我，引领时代。

同时，郑永刚指出，宁
波帮的复兴需要开放的格
局，要把握经济全球化的机
遇，利用全球资源，突破地
域限制，引进外部人才，真
正把宁波经济变成遍布全球
的宁波人经济。“宁波帮的复
兴需要合作的胸怀，商会要秉
承共商共建共享的理念，形成
平等互利的会员体系，无论会
员大小一律平等，要通过合作
为会员办实事，谋发展，解决
疑难问题。”

另外，在说到企业的转
型升级的时候，郑永刚说，
转型升级必须要有自己的核
心竞争力，没有核心竞争力
的企业很危险。核心竞争力
就是研发，就是人才，所以
企业要不断地有未来产品的
研发储存。

“我们现在做锂电池材
料，石墨烯研究院我们早早
就开始了，十五年二十年以
后的产品就已经在研发了，
研发需要投入大量的资本，

所以要形成规模，如果没有
规模很难有研发经费。”他
说，他们从1999年开始做，
前面八年是亏损的，但是今
年比去年上半年同期利润翻
了一番，因为这是过去的积
累，过去的技术人才、研发
经费大量投入以后慢慢才形
成，“以后我们要实施定价权
和技术标准制定权，这个东
西形成以后你才有竞争力，
否则的话你跟着平均利润的
话，这个企业肯定不行。”

杉杉控股有限公司董事局主席郑永刚：企业转型升级需要有核心竞争力

“实名办税的确很方便，第一次信
息采集之后，现在只要刷一下身份证就
可以了。而且实名办税更安全，可以防
止身份被盗用。”近日，慈溪市晨博光
纤科技有限公司的会计来国税逍林分局
办理业务，一边在纳税服务评价器上按
下满意键，一边这样说道。

实名办税是指税务机关对纳税人的
法定代表人（负责人、业主）以及由其
授权的办税人员（包括税务代理人）身
份进行确认的制度。税务人员通过“高
拍仪”采集纳税人的身份影像，同时扫
描验证身份证件信息，验证通过之后，
纳税人只要刷一下身份证即可享受服
务。目前，逍林国税办税大厅共设置9
个窗口，受理实名办税业务，自推行以
来，效果良好，截至6月底，已完成信
息采集3233人次。

“一次认证，终身便捷办税”，实名
注册之后，税务部门可以通过大数据分
享实名办税信息，为纳税人提供便利、个
性化服务，同时也有利于完善纳税人信
用评级体系，防范骗票虚开行为，让办
税跑出“加速度”。 通讯员 罗丹吟

当前经济形势下，民营企业如何转型升级民营企业如何转型升级？？

“讲企业转型升级，不讲
技术在这个时代是不合适
的，因为我们处在技术深刻
改变生活的时代，在这个星
期美国发布了一个2016年到
2045 年 新 兴 科 技 趋 势 报
告，”陈龙说，比如说物联
网，物联网就是让各个地方
数据能连接起来。物联网、
智能手机、云计算、量子计
算、数据分析，这几个加起
来就把所谓大数据、人工智
能、云计算，数据算法加起
来把世界变成连接起来的世
界，这是一波。其他相关的
网络安全、社交网络，还有
就是制造，机器人、自动化
系统、先进的材料、合成生
物科技、增材制造、先进的
数码设备，这是制造业，制
造业仍然是非常重要的。另
外还有其他重要的方面就是
医学、食物与淡水、对抗气
候的变化、能源和环境是另
外一个非常大的商机。

技术从商业角度来讲能
给我们带来什么变化？陈龙认
为，技术给我们最大一个趋势
就是平民化的变化。

“我们处于信息革命的时

代，回看过去五十年，在上世
纪六、七十年代的时候，整个
信息时代霸主是 IBM、摩托
罗拉，他们既然是开启这个时
代的企业，为什么他们现在成
为二流的企业了，他们失去了
什么东西？”陈龙说，最早的时
候，信息时代就是由 IBM开
启的，有一个东西叫摩尔定
律。摩尔定律是这个时代非常
重要的科技趋势，它会带来商
业的变化。

陈龙表示，摩尔定律简单
说就是，计算能力大概在每十
八个月会增加一倍，计算能力
增加一倍，同时每十八个月计
算成本减少一半，能力增加一
倍，这两个是同时进行的，这
个摩尔定律已经持续了半个
世纪以上。如果这两个东西
同时进行，每过十几、二十
年计算能力就会有几倍的增
长，因为它是滚上去的，所
以惊人的变化带来的商业变
化是什么呢？由于有了摩尔
定律，这个成本在飞快下
降，因为摩尔定律，在上世
纪七十年代的时候有人能够
在车库里制造非常简陋的计
算机，他们就是乔布斯、比

尔盖茨，他们希望把计算机
推广到平民这一端，因为成
本下降他们可以做这些努
力，IBM 作为时代的开启
者，他们认为这个世界上需
要的计算机B端就过了，他
们是为商业服务的，最早意
识到这个规律的人是乔布斯
这些人，他们就开启了。因
为IBM为高端服务，他虽然
知道这个趋势，但是他的成
本降不下来，而乔布斯这样
的企业是没有负担的。

“今天如果你看一下，最
大的企业都是为老百姓服务
的，不是为B端服务的，所有
互联网都是为老百姓服务的，
这就是因为技术成本的下降，
它会平民化，这是非常重要
的趋势。”

陈龙讲了一个网约车的
例子，最早做这个行业的是
易道，现在的问题是，易道
就像 IBM 一样，易道 2011
年开启了中国网约车的时
代，他为什么又丢掉了？易
道一开始定位就是中高收入
人群，他觉得这些人可能需
要网约车，他觉得这些人用
的车质量比较好、人也比较

可靠、服务也比较好，而且
也不需要很多车。2012年的
时候滴滴打车、快车出来
了，开始杀入这个行业，他
们用的是网约出租车，不是
更高端的车，从易道的角度
是看不上的，因为体验没有
这么好。这个行业因为成本
很低，他第一个要做就是广
覆盖，即便体验没有那么
好，把广覆盖做好以后在网
上下子就进入了私家车网约
车的行业，半年就把这个打
穿了。明白平民化以后，你
不是做高端人群，而是往下
走，能够把它打穿。易道的
例子说明共享经济最重要是
便宜，让所有人都能使用，
平民化是最重要的方向。这
个道理跟IBM做大型机的道
理是完全一样的，最重要是
让每个人都能用，即便用烧
钱的方式。

“技术给我们带来重要趋
势就是平民化，今天最大最
值钱企业都是服务老百姓的
企业，你不能只是守着高端
的市场不放。”他说。

记 者 王婧
通讯员 李一 文/摄

“我被按上两个名字，一
个是宁波女婿，一个是名誉
会长，我对宁波非常有感
情。”郭广昌说。

郭广昌认为，我前面十
几年是一个大平台的时代，谁
会卖是最重要的，今天在平台
已经很多的情况下，谁会制
造、谁能科技领先以及谁能沉
下心把东西做到最好才是最
重要的。“不要一说转型就认
为是互联网，明天就把工厂丢
掉做别的事情。沉下心来，这
是我看到的宁波商人的精

神。”
郭广昌说，宁波企业做

得很扎实，有很多沉下心来
做制造的优秀企业家和很好
的产品，做投资的人愿意与
这些项目进行合作，为其赋
能、创造价值，一起实现转
型和发展。

郭广昌还讲了一个他的
观点：前几年是平台的时
代，所以像阿里巴巴、京东
等非常风光，但是线上的商
业模式创新还是需要线下的
实体制造的支持，随着平台

的不断增多，谁会造更好的
产品，价值也越来越突显。
所以优秀的制造很关键，让
平台无法离开，申洲就是这
样的案例。而宁波是一个非
常优秀的制造业城市，今后
的机会也很大。

“不是移动互联网制造了
什么，而是说整个产业利用现
代信息技术重构了整个产业
链，我们要主动利用这种重
构，当然与此相对应的，我们
应该具有全球整合资源的能
力，不仅仅在中国整合资源，

还应该能够有跟资本市场对
接的能力。”郭广昌说，未来的
转型，是直接的基于互联网技
术C端（也就是消费者）和M
端(Maker，也就是制造企业）
的直接打通，这个打通以后，
让优秀的M端能力利用大数
据，利用人工智能迅速反映到
每一个客户个性化需求，尤其
是制造端要进行软性化改革，
用工业化价格制造出个性化
产品，另外供应链要重新改
造，让个性化高品质需求成为
一种可能。

复星集团董事长郭广昌：沉下心来把东西做好最重要

7月16日，上海市宁波商会第三次会员代表大会暨甬商经济高峰论坛在宁波梅山国
际物流产业集聚区举行。会议选举杉杉集团董事局主席郑永刚为第三届理事会会长。在
论坛上，郑永刚、复星集团董事长郭广昌、蚂蚁金服首席战略官陈龙等作了发言。“转
型、升级”等成为出现频率最高的词。

45000顶帽子都是假的

宁波海关查获一批
侵权帽类产品

实名办税：

一次认证 便捷办税

蚂蚁金服首席战略官陈龙：技术进步使成本飞快下降

沉下心来把东西做好

上海市宁波商会第三次会员代表大会暨甬商经济高峰论坛现场。


